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Tuta absoluta (Meyrick, 1917)est le ravageur le plus redoutable sur la culture de la tomate, il

a été signalé en Algérie au printemps 2008. Ce travail a porté sur une étude du comportement

bioecologique de ce ravageur sous serre et sa sensibilité à l’égard de certains insecticides dans le

but de mettre en œuvre une stratégie de lutte intégrée contre cet insecte. L’étude biométrique des

stades larvaires à montré la présence de quatre stades. L’étude des fluctuations des populations

sur une période de six mois à mis en évidence la présence de quatre générations chevauchantes et

une durée moyenne du cycle biologique de 31,75 jours à une température moyenne de 25,8°C et

une humidité relative moyenne de 65,36%. La population embryonnaire à montré une répartition

préférentielle au niveau des strates apicale et des faces inférieures des feuilles. Les populations

larvaires de T. absoluta se sont avérées sensibles au Spinetoram avec un taux de mortalité variant

entre 68,32% et 70,4 %, et aux associations Chlorantraniliprole + Abamectine et Thiamethoxam +

Lambda Cyhalothrine avec des taux de mortalité de 66,44% et 85,58%. Les populations larvaires

sont également sensibles au Spinetoram et à l’Emamectine Benzoate qui a révélé un taux de

mortalité variant de 81,80 % à 83,98%.

Mots clés :  Tuta absoluta, lutte intégrée, dynamique des populations, tomate, Agora.



Tuta absoluta (Meyrick, 1917) is the most frightening ravager on the culture of tomato; it was

announced in Algeria to spring 2008. This work concerned a bioecologic study of the behavior

of this ravageur under greenhouse and its sensitivity to certain insecticides with an aim of

implementing a fight plan integrated against this insect. The biometric study of the larval stages

has shown the presence of four larval stages. The study of the fluctuations of the populations

over one period six months with highlighted the presence of four overlapping generations and an

intermediate duration of 31,75 days the biological cycle at an average temperature of 25,8°C and an

average relative moisture of 65,36%. Embryonic population with shown a preferential distribution

on the level of the layers apical and lower faces of the sheets. The larval populations of T. absoluta

proved to be sensitive to Spinetoram with a variable death rate between 68,32% and 70,4%, and to

associations Chlorantraniliprole + Abamectine and Thiamethoxam + Lambda Cyhalothrine with

death rates of 66,44% and 85,58%. The larval populations are also sensitive to Spinetoram and

Emamectine Benzoate which revealed a variable death rate from 81,80% to 83,98%.

Key words:  Tuta absoluta, integrated pest management, dynamic of population.
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